## Résultats 2020-2023:

(Mise à jour le 15/01/2024)

En 2023: 6 KFé RÉPONSES, disponibles en rediffusion, ont eu lieu.

- Le 28 novembre 2023, le KFÉ RÉPONSES « Évolution de l'emploi sur le pourtour de l'étang de Berre », présenté par l'INSEE, réunissait 21 participants. Il s'agissait dans ce KFÉ RÉPONSES d'aborder le volet « emploi » à travers les données statistiques de l'Institut National de la Statistique et des Études Économiques (INSEE) sur l'évolution de l'emploi sur le pourtour de l'étang de Berre.
- Le 26 septembre 2023, le <u>KFÉ RÉPONSES « Niveaux de polluants atmosphériques des 21 communes »</u>, présenté par AtmoSud, réunissait 38 participants. Ce KFÉ RÉPONSES était dédié à l'action d'Atmosud et en particulier sur les niveaux de polluants atmosphériques des 21 communes du pourtour de l'étang de Berre et leur évolution.
- Le 30 mai 2023, le <u>KFÉ RÉPONSES « Réglementations applicables aux ICPE »</u> réunissait 25 participants. Ce KFÉ RÉPONSES était dédié aux réglementations applicables aux Installations Classées Protection de l'Environnement (ICPE). Après un tour d'horizon de l'ensemble des réglementations, dont PMII, présenté par Environnement Industrie, Elengy a montré comment l'entreprise s'organise pour assurer l'intégrité des installations.
- Le 29 mars 2023, le <u>KFé RÉPONSES « Surveillance des Particules Ultra-Fines (PUF) »</u>, présenté par AtmoSud, réunissait 26 participants. Ce KFé RÉPONSES était dédié à l'action d'AtmoSud et en particulier à la surveillance des Particules Ultra-Fines (PUF) en continu sur la zone de l'étang de Berre.
- Le 28 février 2023, le <u>KFé RÉPONSES « Étude sur le vieillissement des installations industrielles »</u>, présenté par FNE PACA, réunissait 42 participants. Cette étude a été établie sur la base d'entretiens visant à capter le ressenti de divers acteurs, et permettant d'établir un retour d'expérience sur les perceptions, les conséquences et les solutions du vieillissement des installations industrielles et de comprendre les enjeux, ainsi que les attentes de la population.
- Le 31 janvier 2023, le KFÉ RÉPONSES « Données de santé en région : l'outil cartographique SIRSÉPACA », présenté par l'ORS PACA, réunissait 31 participants. Ce KFÉ RÉPONSES était dédié à l'action de l'Observatoire Régional de la Santé Provence-Alpes-Côte d'Azur (ORS PACA) et en particulier au Système d'Information Régional en Santé (SIRSÉPACA), un outil de cartographie interactive qui permet d'avoir accès à une sélection d'indicateurs sociosanitaires et environnementaux, à des informations sur l'état de santé de la population régionale et certains de ses déterminants et permet également de réaliser des portraits du territoire.

(Mise à jour le 07/12/2022)

En 2022: 3 webinaires KFé RÉPONSES, tous disponibles en rediffusion, ont eu lieu:

- Le 28 juin 2022, le webinaire <u>« Lien entre pollution atmosphérique et allergies aux pollens »</u> réunissait 25 participants :
  - Un premier temps consacré aux liens entre pollutions et allergies présenté par le Président de l'Association pour la Prévention de la Pollution Atmosphérique
  - Un deuxième temps consacré à KYomed INNOV et en particulier à l'étude MISTRAL
    - o Un troisième temps d'échanges de 30 minutes.

- Le 27 septembre 2022, le webinaire <u>« Qualité de l'air, des clés pour comprendre »</u> présenté par Atmosud réunissait 31 participants :
  - Un premier temps consacré au dispositif de suivi de la qualité de l'air en France et en région
  - o Un deuxième temps consacré au dispositif de surveillance et d'information
  - o Un troisième temps consacré au diagnostic régional
  - o Un quatrième temps d'échanges de 30 minutes.
- Le 29 novembre 2022, le webinaire <u>« Les torches, des clés pour comprendre »</u> réunissait 33 participants :
  - Un premier temps consacré à l'explication de ce qu'est une torche, les émissions à la torche et comment les réduire, présenté par un membre d'Environnement Industrie
  - o Un deuxième temps d'échanges de 30 minutes.

(Mise à jour le 20/12/2021)

**En 2021 :** Le 30 novembre 2021, réunissant en visioconférence 25 participants. Il s'est déroulé selon la suivante :

- Un premier temps avec une présentation d'un inspecteur de l'environnement de la DREAL sur le sujet : « <u>La DREAL et l'inspection des installations classées »</u> : prérogatives et missions en matière de réglementation et de contrôle des ICPE;
- o Un deuxième temps d'échanges de 30 minutes.

Le format en visioconférence est apparu très satisfaisant aux yeux des participants.

(Mise à jour le 11/02/2021, 21/09/2020)

## En 2020:

- Le 8 décembre 2020 réunissant, en visioconférence, 108 participants. Il s'est déroulé en 3 temps :
  - Un premier temps, en plénière, consacré à l'introduction du projet RÉPONSES, à l'avancement et la présentation des résultats du plan d'actions;
  - Un second temps qui s'est déroulé sous la forme d'ateliers, dans lesquels, après une brève présentation par les acteurs du projet RÉPONSES de quelques-unes de leurs actions les participants ont pu échanger avec les acteurs;
  - Un troisième temps a été consacré à la restitution en plénière des échanges des ateliers.
- Le 16 septembre 2020, le premier KFé RÉPONSES réunissant 22 participants en webinaire, à l'occasion de la Journée Nationale de la Qualité de l'Air. Il s'est déroulé selon la suivante :
  - o Présentation du Dispositif RÉPONSES et des actions concrètes ;
  - o Questions et échanges entre les habitants et les acteurs.